

Vが放映したものが読まれるというT

V先行型の文化となつて、幼いときか

らTVの影響が大人になつてもマンガを見るのではないか。また、マンガの

是非を論ずる前に、マンガには子供た

ちの想像をかきたてる空想の世界があ

り、子供の心にくいこむモラルがあり

はしないか、そして今の子供たちのモ

ラルに対応できる本がもっと多く出版

される必要がある。そしてこれから

時代は、物を考えるという行為には、

もちろん読書が大切であるけれども、

更に想像と現実との間をとりもつて視聴

資料をぬきにすることはできない。

したがって、図書館は視聴覚資料の収集提供が大きな課題となつてくる」と

図書館関係者に大きな示唆を与えてく

れた。

### 三 パネルディスカッション

従来の事例発表の形で図書館、公民館、文庫等から行つて来たが、今年は

行政側から会津若松市総務部次長大内明氏、図書館側から郡山市図書館副館長佐藤晃二氏、利用者側から郡山市

すぎの子読書会阿部郁子氏、マスコミ

側からN・H・K福島放送局長高橋雄亮氏

がそれぞれの立場から図書館のあるべき姿について意見が述べられた。平素

日常業務に追われている図書館職員に

とっては、今後の図書館の歩むべき方

向を認識させてもらつたようで、関係

者は大いに自信を得たようであった。

時間が限られ、十分な討論はでき

なかつたが、今後続けていきたい感を

深くした。

#### 四 特別報告

宮城県図書館司書平形建一氏の「北

海道置戸町の図書館活動」はスライド

によって過疎の町に生き生きと根づく

図書館活動が紹介された。人口六千人

のオホーツク海に近い山村が、人口一

人当たり、蔵書冊数四・八冊、貸出冊数

七・五冊、図書購入費五四二円、登録

率二十六ペーセントのどれをとっても

日本の上位にランクされる図書館活動

を眼の当たり見ることができ、北海道

と内地と事情の相違はあるにしても、

「図書館がほんとうに住民のもの」と

いうことをはだで感じとつていただけ

たことは、大きな収穫であった。

盛り沢山のプログラムで、分科会に

おいては十分な討議をする時間がなか

つたことが残念であったが、参加者一

人一人が、自分たちの図書館をどう高

めていくかの認識を新たにして散会し

たことを信じ、大会の報告とする。

席上、表彰されたのは、次のかたが

たである。

鈴木 孝子 郡山市図書館

五十嵐雪子 喜多方市立図書館

佐藤 真一 福島県立図書館

菅野 俊之 //

佐藤善右衛門 保原町中央公民館

大橋 玲子 //

星 薫市 田島町中央公民館

## 第29回 福島県図書館大会

県立図書館館外奉仕課長

赤座信道



### 図書館コーナー

#### 二 講演

長らく国会図書館に勤務され、農村開発企画委員会常務理事の石見尚氏によると、Vを見る時代と変わつて來ている。T

第二十九回福島県図書館大会は、去る十月十三、十四日の両日、新築成った郡山市図書館において、「図書館の社会的認識を高めよう」との趣題のもとに関係者百六十名が参加して開催された。その概要をここに紹介する。

県内各地からの参加者は年々多くなり、図書館協議会委員も各館から参加し、また公民館の参加も多くなつてしまつて、図書館活動を行つべきである。首長は産業の発展を図るにしても、その公民館図書室は、専任の職員を配置して図書館活動を行つべきである。首長は、ここ数年未開催地と県内各地からの参加者が相半ばするようになつてきている。從来は開催地が大半であったのが、この開催地と県内各地からの関心の高さを示していると言えよう。